



Hôpital de Fourvière  
Centre de Gériatrie



> Soutenez un accompagnement empreint d'humanisme, où l'écoute, l'échange et la convivialité enrichissent la vie de nos aînés.

Lyon, le 12 mai 2025



**ÉTIENNE GAUTIER**  
PRÉSIDENT DE  
L'HÔPITAL DE  
FOURVIÈRE

Ce début d'année 2025 aura été marqué par des changements au niveau mondial, qui touchent nos sensibilités et nous font regarder vers l'Histoire. C'est dans des contextes tels que celui-ci, où les repères sont mis à l'épreuve et où peuvent se réveiller certaines appréhensions, que les valeurs d'unité et de solidarité prennent tout leur sens. **En particulier en cette période, au nom de l'Hôpital de Fourvière, je tiens donc à vous remercier sincèrement pour votre soutien, qu'il soit financier ou moral.**

**Nos aînés sont notre mémoire et nous portons leur héritage.** Au sein de notre institution, nous mettons tout en œuvre pour **prendre soin d'eux, les entourer et les accompagner au mieux** – tout en prêtant une attention particulière à leur vécu, leur expérience et leur regard. **Cultiver l'écoute, l'échange et la convivialité, à travers des temps forts et des espaces adaptés, constitue un des axes majeurs de notre dynamique** d'établissement. Vous découvrirez dans cette lettre certains des projets que nous déployons en ce sens, grâce à votre appui.

Parmi nos actualités, nous sommes fiers de vous annoncer que notre hôpital a obtenu en février les résultats de la visite de certification de la Haute Autorité de Santé (HAS), qui a eu lieu en octobre dernier. **Avec un score global de 93,88 %, l'Hôpital de Fourvière est certifié « Qualité des Soins confirmée »** : une belle reconnaissance de l'engagement quotidien de nos soignants, mobilisés pour le bien-être des patients. La prochaine évaluation de l'établissement se tiendra dans quatre ans – avec dans l'intervalle, prévue dans les prochains mois, une autre visite de certification pour notre accueil de jour.

Je vous souhaite de profiter pleinement des douceurs de la saison printanière et **vous remercie, à nouveau, de vous tenir à nos côtés.**

# ▶ CHAQUE GESTE COMPTE POUR RÉINVENTER ET AMÉLIORER LE BIEN-ÊTRE DE NOS PATIENTS



## NOUS AVONS BESOIN DE VOTRE SOUTIEN

### LA FERME : DE NOUVEAUX LOCAUX ET UN INTÉRIEUR CHALEUREUX !

Les travaux de **La Ferme**, commencés en juillet dernier, sont bientôt terminés : le rez-de-chaussée restera dédié à l'accueil de jour, tandis que le 1<sup>er</sup> étage offrira un tout nouvel espace pour les aidants. Au sein de ces nouveaux locaux fraîchement rénovés et lumineux, **l'objectif est de créer un environnement convivial, tant pour les seniors que pour les aidants**. Vos dons contribueront à l'achat de meubles et d'équipements modernes, ainsi qu'à la mise en place d'une décoration chaleureuse.

▶ **Budget : 15 000 €**



## LES PROJETS RÉALISÉS ET EN COURS

▶ Grâce à votre soutien



▶ Nous poursuivons notre partenariat avec VSArt (Volontariat et Soutien par l'Art) à travers des conférences et des concerts ouverts aux familles tout au long de l'année.



▶ Nous avons financé notre projet artistique et culturel 2025, *Nature en partage, Paysages sensibles*, soutenu par l'ARS, la DRAC et la Région Auvergne-Rhône-Alpes dans le cadre du programme régional **Culture et Santé** animé par Interstices.



Atelier artistique avec une patiente



▶ Nous avons développé l'activité de jardinage thérapeutique au sein de l'UHR\* en installant des bacs surélevés pour les patients atteints de la maladie d'Alzheimer ou de troubles psychocomportementaux sévères.

\*Unité d'Hébergement Renforcé (service Sainte Marie)

## UN AIR DE PRINTEMPS POUR L'UHR !

Considéré comme **une thérapie non-médicamenteuse**, le jardinage a des effets positifs sur le corps et l'esprit. Il permet de maintenir et favoriser les habiletés sensorielles, motrices, sociales et cognitives.

Ainsi, dans le cadre de notre projet *Jardin Potager*, nous accompagnons au printemps **les patients de l'UHR en jardinerie, pour acheter des graines, plants et terreau**. Une psychomotricienne et une ergothérapeute co-animent les ateliers.



▶ **Budget : 300 €**

## APPORTER DU BIEN-ÊTRE AVEC LE CHARIOT ITINÉRANT SNOEZELEN

Nous souhaitons équiper l'unité cognitivo-comportementale (UCC) d'un chariot multisensoriel *Snoezelen* pour les patients présentant des troubles cognitifs, du comportement, de la dépendance physique, ou de la désorientation temporo-spatiale. Ce chariot mobile, compact et équipé d'une unité à bulles, d'un projecteur et d'un système audio, permet d'apporter un soin sensoriel et adapté, jusqu'au chevet des patients.



Grâce à des lumières tamisées, des objets texturés, des parfums doux et des sons calmes, ce concept permet de réduire le stress, d'atténuer les angoisses, d'améliorer le bien-être et la détente chez les patients – limitant ainsi l'usage des médicaments, notamment les anxiolytiques.

▶ **Budget : 3 480 €**

## NOUVEL ESPACE CONVIVAL À SAINT IRÉNÉE

Le service Saint Irénée, temporairement fermé, a rouvert en février. Une bonne occasion de repenser les lieux : les chambres ont été réaménagées et un espace dédié aux familles et aux patients est en projet. L'objectif : offrir à chacun un cadre chaleureux et accueillant, pour mieux se reposer ou se rencontrer.



Votre soutien permettra d'acquérir du mobilier confortable pour aménager cet espace commun, notamment un canapé et des fauteuils.

▶ **Budget : 2 000 € environ**

Vous pouvez réaliser directement votre don en ligne sur notre plateforme sécurisée :

[www.hopital-fourviere.fr](http://www.hopital-fourviere.fr)  
▶ Nous soutenir.

